

ASSEMBLÉE NATIONALE

11 mai 2023

RENFORCER LA PRÉVENTION ET LA LUTTE CONTRE L'INTENSIFICATION ET
L'EXTENSION DU RISQUE INCENDIE - (N° 1225)

Commission	
Gouvernement	

Rejeté

AMENDEMENT

N° 140

présenté par

Mme Pochon, Mme Arrighi, M. Bayou, Mme Belluco, M. Fournier, Mme Laernoës, Mme Regol,
M. Thierry, M. Ben Cheikh, Mme Chatelain, Mme Garin, M. Iordanoff, M. Julien-Laferrière,
M. Lucas, Mme Pasquini, M. Peytavie, M. Raux, Mme Rousseau, Mme Sas, Mme Sebaihi,
M. Taché et Mme Taillé-Polian

ARTICLE 30 BIS

Compléter l'alinéa 2 par les mots :

« et l'information de celle-ci au regard de la prévention et de l'atténuation des dits risques, notamment par la tenue des objectifs climatiques. »

EXPOSÉ SOMMAIRE

La rédaction actuelle de l'article 30 bis vise à instaurer une journée nationale de la résilience en vue d'assurer la préparation de la population face aux risques naturels ou technologiques.

C'est en effet une bonne idée, au-delà d'être une obligation dans le code de l'Environnement, de sensibiliser et d'informer nos concitoyens sur les risques auxquels ils sont exposés, incluant les risques liés aux impacts des changements climatiques.

Cependant, cette journée comporte le risque de présenter ces multiples risques comme étant inéluctables, alors même qu'ils résultent de choix politiques. Pour rappel, le changement climatique n'est pas un phénomène naturel, comme certains se plaisent encore à s'en convaincre, mais résulte bien des activités humaines, et donc de choix politiques. La question du climat et les enjeux liés à la transition écologique, concernent tous les citoyens. Malgré un large consensus scientifique, le niveau de connaissances et de compréhension des causes et conséquences du changement climatique est à ce jour insuffisant.

Compte tenu du caractère majeur de ces sujets, il est devenu essentiel que chaque citoyen puisse être sensibilisé et formé à ces enjeux sur la base de données scientifiques solides et reconnues.

Aussi, nous vous proposons, dans l'optique de redonner du pouvoir d'agir citoyen aux françaises et aux français, et leur permettre non seulement une conscientisation des risques qu'ils encourent mais aussi de pouvoir agir sur ceux-ci; d'élargir les thématiques abordées lors de cette journée aux enjeux de l'atténuation des changements climatiques, et à la tenue des objectifs climatiques que la France s'est fixée.